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孫繼海表示：「雖然(對中國足球)投了很多錢，但
我並不樂觀。對一個事情是不是樂觀，就如同看

一座大樓的修建一樣。如果地基挖得很深，很專業，
你會知道這個樓會蓋得很高、很結實。但如果你看這
個地基挖得有點歪，不結實，會有些擔心。我對中國
足球有些擔心。」
對於中國男足何時能夠再次參加世界盃的問題，孫
繼海說沒有辦法預測；他說：「國家隊是一個國家足
球整體實力的反映和縮影，因為在國家隊裡你不能有
外援了。這需要整個國家有非常大的基數，我只給你
一個蘿蔔，你不能做出一桌很好的飯菜。」
孫繼海又說：「我個人認為，中國足球要想有實質
性的提高，真的需要耐心一點。不要考慮眼下的成
績，太急功近利，永遠在把一層蓋好，覺得不好再把
這一層推倒，結果就是永遠在蓋一層樓，永遠沒有提
高。1997年的國家隊和現在的國家隊如果與亞洲對手
橫向比較的話，在我看來是退步了，或者可以說，我
們進步得沒有別人快。」
孫繼海說，由於中國聯賽水準不是很高，想要吸引
更高水準的球員和教練來中國工作，的確需要花更多

的錢。況且，大部分的體育運動都需要資本支持，有
了這麼多資金進來，對中國足球在國際上的影響力，
聯賽的品質和觀賞性都是很大的提升。「但如果大的
資金都只是用來買外援，對中國足球整體實力的發展
就沒有那麼大。因為不是每個球員都是物有所值。」

資金蜂擁而上定能提高實力？
孫繼海認為，以廣州恒大為代表的俱樂部的成功的

確給中國人爭了光，擴大了中國足球的影響力，但內
地資金蜂擁而上，能不能持續下去是一個問題，能不
能用這些資金提高中國足球整體的實力，也是個問
題。「中國足球需要良性迴圈，需要有更多的球員出
國踢球。這樣的話，我們也許就不用花那麼多錢買外
援，」他說。
孫繼海再說：「韓國和日本(聯賽球隊)可能沒有那

麼多的資本引入外援，但他們青少年培訓更完善。作
為俱樂部的運營他們是比較理智的，如果一個外籍球
員不是比本土水準高很多，那就沒有必要花那麼多錢
買一個水準差不多的球員。現在的問題是，好的球員
的確很多，但花了冤枉錢的也不少。」 ■新華社

這個冬天裡，中超球隊紛紛出巨資引進大牌

球員，在一片大好形勢下，作為中國留洋時間

最長球員的孫繼海希望大家保持清醒的頭腦，

他甚至說：對中國足球的未來並不樂觀。

在昨日進行的跳水世界盃暨奧運跳水測試賽女子3
米板決賽中，中國隊「雙保險」施廷懋和何姿包攬金
銀牌，賽後兩人對發揮均表示滿意。
女子3米板是中國隊優勢項目，自2006年開始，中

國隊已在該項目奪得五連冠。本屆世界盃，中國隊派
出何姿、施廷懋出戰，後者是衛冕冠軍。在決賽中，
兩人牢牢佔據前兩名，施廷懋除了在首輪排在第二，
此後一直都位列第一，最終以398.70分奪冠，何姿落
後10.80分獲得亞軍，加拿大選手阿貝爾奪得季軍。
施廷懋賽後說：「今（昨）天是室外環境最好的一

天，沒有趕上下雨比較幸運。我發揮比較正常，自己
也比較滿意。對我來說最終的目標是奧運會，現在拿
世界盃冠軍是一個強心劑。」何姿說：「施廷懋發揮
特別棒，對我自己發揮也挺滿意的。」

競爭關係看得很淡
在中國隊總共5站奧運選拔賽中，施廷懋在已結束

的4站中3次力壓何姿奪冠，另外一次則與何姿並列
第一。在該項目中，兩人是奧運金牌的最有力爭奪
者。不過談及競爭關係，兩人都輕描淡寫。

「不管什麼比賽都有競爭，但我們已把競爭關係看
得很淡，」何姿說，「畢竟我們一起生活訓練，一起
成長，最重要的是能讓（奧運）金牌和銀牌落入中國
隊囊中。」
本次比賽地正是里約奧運會跳水場地，這一室外場

容易受到天氣變化的影響。對此，施廷懋說：「像我
們平時都在室內訓練，來里約參賽說實話會有一點不
適應。通過這幾天比賽，對這個場館還是有一定了
解。但奧運會時里約是冬天，挑戰會更大，我們要用
正確的心態面對它、克服它。」 ■新華社

跳水世界盃跳水世界盃 中中國國「「雙保險雙保險」」奏效奏效中國體操奧運名單5月出爐
為備戰里約奧運會，中國

體操隊正在國家體育總局訓
練館裡進行高強度的訓練。
體操隊總教練黃玉斌昨日接
受採訪時表示，目前體操隊
主要針對去年格拉斯哥世界
錦標賽暴露的問題進行解
決，無論人員和精神狀態都
還不錯。此外，他還透露月
底在里約進行的體操測試賽，中國隊將不會派主力隊
員參賽，而里約奧運會參賽大名單，將在5月進行的
全國錦標賽結束後產生。 ■記者梁啟剛

羽毛球電影《我是英雄》開機
中國首部反映羽毛球運動題材的青春勵志電影《我

是英雄》日前在海南陵水舉行了開機儀式。據介紹，
《我是英雄》是中國首部反映羽毛球運動題材的青春
勵志影片，影片以羽毛球運動員為核心展開，透過羽
毛球體育運動傳遞着青春勵志正能量，傳播優秀體育
文化。此片預計將在2016年奧運會期間上映。據透
露，羽壇明星林丹、李雪芮、傅海峰等也將在影片中
亮相。 ■新華社

中國女足奧外賽名單揭盅
中國足協昨日在官網公佈了中國女足征戰2016年里約奧運會外圍賽(奧外

賽)的20人大名單，馬曉旭、吳海燕等名將悉數入選，而此前因傷被調整離隊

的門將王飛未被徵召。本次奧外賽將從29日開賽，女足姑娘們將在10天時間裡

迎來5場惡戰，先後對陣越南、朝鮮、日本、韓國和澳洲，最終成績排名前兩位的

球隊能獲得奧運會的參賽資格。 ■新華社

穗雙雄租國有球場廿年

香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報道）廣

州市體育局昨日宣佈，近日，「穗雙雄」廣州富

力、廣州恒大淘寶兩大俱樂部分別與市政府簽訂

協議，以5年為一周期、總租期不超過20年，分別

承租越秀山體育場和天河體育場。這一承租合同的

簽訂，開啟了中國民營企業承租國有體育場地的新

模式。富力將投入約6千萬元人民幣，將越秀山體

育場按照「歐洲頂級足球俱樂部主場」標準改

造，而恒大將在廣州市荔灣區建設訓練基地。

中國足協相關負責人昨日向新
華社記者介紹了堪稱中國足球乃
至中國體育史上里程碑意義的改
革進展——「足球運動管理中
心」已在今年２月撤銷，中國足
協與國家體育總局的「脫鈎」也
已基本完成。這標誌着中國足協
的調整改革進入了「快車道」，
而中國足球曾經「兩塊牌子、一
套人馬」的組織構架也成為歷史
名詞，不復存在。據介紹，「脫
鈎」後，在人員聘用、薪酬體
系、外事出訪、財務和市場開
發、國字號球隊教練人選等方

面，中國足協都已經有了自主
權。接下來，2016年的工作，
將繼續深化和完善足協體制機
制改革。 ■新華社

中國足協脫鈎基本完成

中華拾錦

足 壇 快 訊

■■何姿在比賽中何姿在比賽中。。 路透社路透社

■昨日在英超熱刺訓練基地，亞洲第
一位入選英格蘭足球名人堂的球員孫
繼海為効力於熱刺的韓國球員孫興民
頒發亞洲金球獎盃。 新華社

■■體操隊總教練黃體操隊總教練黃
玉斌玉斌((左左))。。 新華社新華社

■■施廷懋在賽後展施廷懋在賽後展
示獎牌示獎牌。。 新華社新華社

■■恒大承租天河體恒大承租天河體
育場育場。。 敖敏輝敖敏輝 攝攝

■■中國足協都已經有了自主中國足協都已經有了自主
權權。。 資料圖片資料圖片
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■■中超紛紛引入大中超紛紛引入大
牌球星牌球星。。 美聯社美聯社

■■孫繼海大談中國

孫繼海大談中國

足球未來
足球未來。。路透社路透社

力求衛冕亞冠的中超王者廣州恒大，昨晚在主場
以0:0悶和韓職球隊浦項制鐵，主場痛失兩分。恒
大新援積臣馬天尼斯今仗正選上陣，但並未表現出
其4,200萬歐元的身價，走位埋門缺乏、與隊友毫
無配合，猶如隱形一樣，看來恒大教頭史高拉利需
想想，如何解決這個問題以迎接新賽季。

上港未能贏取勝利
被罰空場出戰的恒大，全場比賽面對着對手的鐵

桶陣，患上鋒無力，無力改寫比分。恒大贏波黃金
機會出現在68分鐘，郜林挑傳禁區，于漢超胸部
傳球，高拉特凌空勁射角度稍正，球被門將封堵。
最終恒大0:0悶和失分，在亞冠小組賽首戰全勝的
紀錄遭到終結。

至於身在亞冠G組的中超球隊上海上港，作客就
以1:2惜敗給澳職墨爾本勝利，隊史首場亞冠正賽
以失利告終；值得一提的是，主隊成功延續在主場
對中超球隊的不敗戰績。
這是上港首次出征亞冠，球隊賽季初就明確將

目標鎖定亞冠小組出線，為此重金鑄造孔卡、艾
傑臣和基恩的「進擊組合」。比賽戰至31分鐘，
于海從左邊路傳中，艾傑臣的射門被對方後衛封
堵，擅長打反擊戰的墨爾本勝利發起閃擊，由恩
厄姆操刀破門，為墨爾本勝利先下一城。下半場
上港重整士氣，第52分鐘，武磊禁區內接艾傑臣
左邊路突破傳球推射破門，為上港打破僵局，將
比分扳成1:1平。第71分鐘，墨爾本勝利獲得12
碼機會，貝利沙主罰命中，為墨爾本勝利鎖定了

2:1勝局。
雖然輸了比賽，但上港主帥艾歷臣賽後認為：

「其實在15分鐘以後，我們對於局勢的掌握是非
常好的，大部分比賽時間，我們都佔據主動，雖然
比賽輸了，但我還是滿意球隊的表現。」

■香港文匯報記者梁啟剛

■■上港鋒將艾傑臣埋門上港鋒將艾傑臣埋門。。 法新社法新社

■積臣馬天
尼斯(左)今仗
表現一般。

路透社

馬天尼斯隱形恒大鋒無力悶和
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